

## **Effets de la qualité des institutions sur les Importations de biens alimentaires dans la CEDEAO**

**Talime ABE**

*Doctorant en sciences économiques  
Université de Lomé*

---

### **Résumé :**

Dans ce travail de recherche, nous avons essayé d'analyser les effets de la qualité des institutions sur les importations des biens alimentaires. Plusieurs études ont démontré l'importance des institutions solides sur le commerce. Afin d'atteindre notre objectif, nous avons utilisé un modèle de gravité augmenté sur une période allant de 1980 à 2019. Les résultats des estimations économétriques attestent que les transactions commerciales intra CEDEAO sont d'une part influencées positivement par la qualité des institutions, l'institution du tarif extérieur commun (TEC) et de la taille de la production nationale et d'autre part, négativement par la distance entre pays échangistes et le taux de change réel.

**Mots clés:** Institutions – Commerce – Modèle de gravité

**JEL code:** P48, F12, F11

---

### **Abstract:**

In this research work, we tried to analyze the effects of the quality of institutions on food imports. Several studies have demonstrated the importance of strong institutions on trade. In order to achieve our objective, we used an augmented gravity model over a period from 1970 to 2019 where intra-zone trade is captured by food imports and the quality of institutions. The results of our econometric estimates show that intra-ECOWAS trade transactions are positively influenced by the quality of institutions, the institution of the common external tariff (CET) and the size of national production, and on the other hand, negatively by the distance between trading countries and the real exchange rate.

**Key words:** Institutions, Trade, Gravity model.

**JEL code:** P48, F12, F11

---